



### Lisbely Vera se adueñó del podio japonés

> La velocista venezolana Lisbely Vera se alzó como campeona de los 200m (T74) del Mundial de Kobe, en Japón, apenas unos días después de sellar su boleto a los Juegos Paralímpicos París 2024. /8 FOTO CORTESÍA

@ciudadmcyoficial @CMCY2020 Ciudad MCY Ciudad Mcy Digital Ciudad MCY

# Efectuada Jornada de Atención Integral en Lamas



> Una vez más, el Sistema 1x10 del Buen Gobierno y las Misiones de Nueva Generación unieron sus fuerzas para brindar salud y bienestar a la población venezolana, siendo en esta ocasión favorecidos más de mil 250 personas del municipio José Ángel Lamas con una extraordinaria Jornada de Atención integral.

En el marco de la Gran Misión Igualdad y Justicia Social "Hugo Chávez", las personas pudieron disfrutar de diversos servicios, entre ellos consultas médicas en las especialidades de pediatría, medicina interna, ginecología, odontología, traumatología, oftalmología, dermatología, cardiología, optometría, nutrición, geriatría, cirugía, psicopedagogía y calificación de discapacidad. /3 FOTO CORTESÍA

## Celebrado primer Festival de Papagayos en MBI

> En las instalaciones del Gimnasio "Rafael Romero Bolívar" de El Limón, los niños y niñas del municipio Mario Briceño Iragorry, junto a sus padres y representantes, participaron en el I Festival de Papagayos que se llevó a cabo en esa jurisdicción.

La extraordinaria actividad se realizó a fin de promover el rescate de los juegos tradicionales venezolanos, la amistad y el compartir del calor familiar en una mañana diferente, sin aparatos tecnológicos y en un espacio abierto donde los sueños, colores y el amor surcaban el cielo. /7 FOTO THAMARA ORTÍZ



**Sigue a la gobernadora de Aragua**  
**Karina Carpio en las redes sociales**

@soykarinacarpio | @karinacarpioaragua

karinacarpioaragua | karina Carpio

## REALIZADOS MÁS DE MIL 300 AVÍOS Conare Aragua inició Plan Nacional de Reforestación

> La técnica agroecológica llamada avíos tiene por finalidad reforestar áreas de difícil acceso o con condiciones naturales adversas

MARCOS GAVIDIA | CIUDAD MCY

Guardaparques, Bomberos Forestales y jóvenes voluntarios de la Brigada Contra el Cambio Climático se mantienen activados elaborando avíos (Bombas de semillas) desde la sede de Compañía Nacional de Reforestación (Conare Aragua).

A través de su cuenta en la red social Instagram, dio a conocer que "más de mil 300 avíos se han realizado para dar cumplimiento al Plan Nacional de Reforestación".

Se publicó que la distribución de estos avíos tiene la finalidad de abordar las áreas más afectadas por los incendios forestales dentro del Parque Nacional "Henri Pittier" y así favorecer la conservación de los espacios geográficos del estado Aragua.

Los avíos o bombas de semillas son una técnica agroecológica que se basa en la dispersión desde el aire de paquetes a manera de contenedor, que tienen en su interior semillas,



abono, biofertilizantes y tierra. Esta fórmula es útil en áreas a reforestar de difícil acceso o con condiciones naturales que no permiten el ingreso fácilmente.

Por ello, las instituciones ecológicas aragüeñas siguen construyendo la patria ecologista.



## ESPACIO PARA LA ATENCIÓN CORONARIA EN NIÑOS Entregados equipos de climatización en Unidad de Cardiología Infantil

> La gobernadora Karina Carpio aseguró que con esta unidad los niños con alguna cardiopatía ya no tendrán que trasladarse hasta Caracas para recibir asistencia médica especializada

REINA BETANCOURT | RAFAEL VELÁSQUEZ | CIUDAD MCY

Dando continuidad al fortalecimiento del sistema de salud de la entidad, el Gobierno Bolivariano de Aragua hizo entrega de equipos de climatización en la Unidad de Cardiología Infantil que se encuentra ubicada en los espacios del Hospital Los Samanes de Maracay, logrando con estas acciones ampliar la atención coronaria para niños y jóvenes de la región central del país.

La información la dio a conocer la gobernadora del estado Aragua, Karina Carpio, a través de sus redes sociales, donde refirió que la instalación de este sistema de climatización representa un avance significativo para activar esta unidad especializada.

En ese sentido, Carpio indicó que esta sala próximamente se entregará al pueblo de Aragua. "Este Centro Cardiológico Infantil se erige como un santuario de cuidado para los corazones más jóvenes", indicó.

### TRABAJOS DE ADECUACIÓN

También es importante destacar que, para hacer posible esta Unidad de Cardiología Infantil, el Ejecutivo Regional realizó trabajos de adecuación de espacios en el Hospital Los Samanes, que proporcionará a los niños un servicio de consulta, cirugía y atención médica especializada en los cuidados coronarios.

La máxima autoridad regional también detalló que en esta unidad se hizo la colocación de lámparas LED, colocación de vinil en pisos y paredes, colocación de techo tipo drywall, emplomado de pisos y porcelanato en sus baños.

También resaltó el impacto positivo que ha tenido en el estado Aragua la creación de la Unidad Cardiológica Infantil. "Es porque a través del caminar diario en nuestro estado Aragua, en cada uno de los municipios, nos hemos conseguido con tantos casos de cardiopatía congénita". Expresó la Gobernadora.



### CENTRO ESPECIALIZADO EN ARAGUA

Carpio agregó que, con la puesta en marcha de este centro, ya los aragüeños no tienen que ir a Caracas a recibir asistencia especializada. "Ahora con esta unidad cardiológica estoy segura de que nosotros vamos a descongestionar este centro que queda en la ciudad de Caracas", aseveró.

Asimismo, resaltó que esta unidad también servirá para atender a los bebés de otros estados. "Ya llegó el equipamiento total enviado por nuestro presidente Nicolás Maduro, con quirófano, un equipamiento de alta tecnología, de alta gama. Tenemos todo, todo para poner a funcionar y hacer realidad este sueño", puntualizó la mandataria aragüeña.

De igual manera, agradeció el trabajo y compromiso de la doctora Shirley Hernández, autoridad única de Salud en Aragua, "quien me ha acompañado durante este periodo de gestión, día a día con una dinámica de mucha responsabilidad y también con el acompañamiento de todos los médicos que hacen vida aquí en el estado de Aragua, mis palabras de agradecimiento a las enfermeras, a los docentes, a los médicos, hasta los que limpian, las que acomodan las camisas, todos aquellos que so-



mos parte de esto, que se han dignificado y que vean que estos centros tan importantes nuevamente comienzan a recobrar vida", dijo la máxima autoridad regional.

Finalmente, Carpio agradeció el esfuerzo que hace el Gobierno nacional, liderado por el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, para atender a la población aragüeña. "Agradecidos estamos con usted, señor Presidente, porque cada vez estamos más cerca de cumplir este sueño, que nos permite la atención para nuestros niños", concluyó.



## PROTECCIÓN SOCIAL AL CIUDADANO

# Jóvenes y estudiantes recibieron atención integral de salud en Lamas

> Más de 400 jóvenes recibieron atención de manera gratuita, a través de la Jornada "Soy Saludable" de la Gran Misión Venezuela Joven, implementada por el Ejecutivo nacional

CIUDAD MCY | PRENSA CORPOSALUD

Un total de 410 jóvenes del municipio José Ángel Lamas fueron atendidos de manera gratuita a través de la Jornada de Atención Integral "Soy Saludable", de la Gran Misión Venezuela Joven, que adelanta el Gobierno Bolivariano del presidente Nicolás Maduro.

La información fue ofrecida por la autoridad única de Salud del estado Aragua, Shirley Hernández, quien además detalló que la actividad desarrollada en la Unidad Educativa "Carlos Ramón Aponte", en Santa Cruz, comprendió máxima atención en salud, actividad física, deporte, proyecto de vida y protección social, en aras de garantizar el bienestar de la muchachada venezolana.

Es importante destacar que, los jóvenes recibieron atención especializada en las consultas de medicina general, oftalmología, psicología, traumatología, cirugía general, y ginecología. Asimismo, contaron con servicios de vacunación, orientación en salud sexual y reproductiva, planificación familiar, sesiones educativas sobre estilo de vida saludable y prevención de enfermedades, con entrega de medicamentos y multivitamínicos.

Hernández mencionó que un equipo multidisciplinario de la Corporación de Salud del estado aprovechó la oportunidad para hacer énfasis en esta población estudiantil sobre la Prevención y Concientización Escolar del VIH-Sida, que se conmemora cada 23 de mayo; por ello, realizaron una dinámica de grupo especial a través de los programas de salud.



Para el Gobierno Bolivariano es importante brindar la máxima atención a todas y todos en cualquier etapa de la vida, por ello ha impulsado las Grandes Misiones para jóvenes, mujeres, abuelos y abuelas, con el objetivo de velar por la suprema felicidad del pueblo venezolano.

## GRAN MISIÓN IGUALDAD Y JUSTICIA SOCIAL

# Favorecidas familias de Lamas con Mega Jornada de Atención Integral

> Más de mil habitantes disfrutaron de servicios en las áreas de salud, alimentación y entrega de ayudas técnicas

THAIMARA ORTIZ | CIUDAD MCY

Una vez más, el Sistema 1x10 del Buen Gobierno y las Misiones de Nueva Generación unieron sus fuerzas para brindar salud y bienestar a la población venezolana, siendo en esta ocasión favorecidos más de mil 250 personas del municipio José Ángel Lamas con una extraordinaria Jornada de Atención Integral.

En el marco de la Gran Misión Igualdad y Justicia Social "Hugo Chávez", las personas pudieron disfrutar de diversos servicios, entre ellos: consultas médicas en las especialidades de pediatría, medicina interna, ginecología, odontología, traumatología, oftalmología, dermatología, cardiología, optometría, nutrición, geriatría, cirugía, psicopedagogía y calificación de discapacidad.

Hacer el abordaje completo de las necesidades de la familia venezolana es tarea prioritaria para el Gobierno Bolivariano; por ello, también se realizó venta de alimentos a precios solidarios y accesibles, asistencia veterinaria para los corazones más nobles y amorosos del hogar, recreación para los más pequeños de la casa y asesorías en temas legales.

Además, se entregaron diversas ayudas técnicas como bastones, medicinas, canastillas para embarazadas y pañales para niños y adultos.

La señora Taidy Barazarte fue una de las beneficiadas en la actividad en el ámbito de salud, específicamente el área de ginecología. Ella calificó la actividad como un día "necesario que debe repetirse más seguido".

Asimismo, Reinaldo Álvarez, junto a toda su familia, acudió a los múltiples servicios que se ofrecieron, como pediatría y la venta de alimentos.

"Todo bien gracias a Dios, felices y contentos porque nos beneficiamos todos en la comunidad", dijo Álvarez en referencia a la actividad.



Marbella Peña, lideresa de comunidad, manifestó su alegría y emoción por la bendición que recibió su gente en un día de cuidado y dignificación.

Desde esa perspectiva, la gobernadora Karina Carpio exaltó el trabajo y compromiso del equipo multidisciplinario que protagoniza cada fin de semana los despliegues sociales.

"A través de las instancias nacionales y regionales, todas las estructuras que nos acompañan en este momento, nosotros estamos haciendo un despliegue maravilloso para

traerles esa gota de amor a nuestras comunidades", expresó la mandataria regional.

Del mismo modo, Carpio apuntó que el objetivo de las Jornadas de Atención Integral es devolverle la dignidad al pueblo, ese bienestar y felicidad que les fue arrebatado.

Por su parte, la viceministra para el Derecho y Relaciones Laborales del Ministerio del Poder Popular para el Proceso Social de Trabajo, Johanna Santeliz, precisó que todos juntos, a una sola voz, velan por la protección, resguardo y confort de las víctimas del bloqueo económico.

## REUNIÓN CON LAS ESTRUCTURAS DE BASE Militancia del PSUV en Choroni realizó encuentro organizativo

> Fueron debatidas diversas propuestas e ideas para casos y atenciones requeridas por las comunidades, en presencia del alcalde de Girardot, Rafael Morales



CIUDAD MCV | PRENSA GIRARDOT

Cumpliendo con la agenda de encuentros y visitas a las comunidades, el alcalde de Girardot, Rafael Morales, realizó un encuentro con las estructuras de base del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) y los movimientos sociales de la parroquia costera de Choroni, con la intención de avanzar en el trabajo organizativo del Poder Popular.

En ese sentido, el mandatario municipal expresó: "desde nuestra hermosa parroquia Choroni, atendimos directamente a nuestro pueblo para seguir fortaleciendo el método del 1x10 del Buen Gobierno".

Durante el encuentro, los presentes debatieron diversas propuestas e ideas para dar respuesta a diversos casos y atenciones requeridas por la comunidad en áreas

priorizadas de servicios públicos, atención social y casos de salud.

También se trabajó en el tema de formación, organización y movilización de las diferentes estructuras de organización política dentro de sus territorios bajo el método redes, calles, medios y paredes, para dar a conocer las acciones y programas que se impulsan a través del Sistema de Grandes Misiones como son: Abuelos y Abuelas de la Patria, Venezuela Joven y Venezuela Mujer.

Asimismo, Morales puntualizó que para lograr estas tareas, quienes conforman la militancia del PSUV están centrados en tres objetivos: la unidad, la máxima organización y continuar manteniendo el poder político, por lo cual deben mantenerse en constante despliegue llevando la verdad del país.



## SOLUCIONES INMEDIATAS Y EFICACES

# Gobierno Bolivariano evaluó avance de obras en las comunidades de Zamora

> El Sistema 1x10 del Buen Gobierno y la selección del proyecto en la Consulta Popular Nacional 2024 logran que se ejecuten labores en favor de los servicios públicos e infraestructuras

THAIMARA ORTIZ | CIUDADMV

En el marco del rescate del bienestar social, la gobernadora Karina Carpio, junto a la madrina del estado Aragua, Yelitze Santaella, y la alcaldesa Anaís Palacios, supervisó diversas obras que se llevan a cabo en el municipio Zamora.

Gracias a la Consulta Popular Nacional 2024 "Proyectos del Pueblo", en la comunidad Colinas de Sinaí se encuentra en ejecución el proyecto aprobado durante las votaciones del 21-A. Se trata de la colocación de postes para consolidar la fluidez de electricidad e iluminación en toda la zona.

De esta manera se logra que 90 familias cuenten con un servicio eléctrico digno, seguro y de calidad, que les permita disfrutar del confort en sus hogares y tránsito seguro durante las noches.

Asimismo, por medio del Sistema 1x10 del Buen Gobierno se realiza la instalación de tuberías y mangueras



para el suministro constante de agua potable para toda la población.

Dentro de ese contexto, Zobeyda Marciano, lideresa de la comunidad, expresó su agradecimiento con el Gobierno Bolivariano por estar vigilante de las necesidades del pueblo y por ofrecer una respuesta inmediata a cada solicitud que atienden con amor y compromiso.

### SALUD Y DEPORTE

De igual manera, en la comunidad Las Guasduas se efectuó la supervisión de las labores de restauración del Consultorio Popular Tipo II (CPT) "Las Guasduas", establecimiento de atención a la salud creado para ofrecer un servicio digno y de calidad a las personas de tres comunidades circunscriptas al punto y círculo. Allí se entregaron insumos para facilitar las

tareas diarias, como un aire acondicionado, glucómetros, tensiómetros e insumos para mantener la limpieza y sanitización de los espacios.

Asimismo, para asegurar instalaciones en óptimas condiciones de funcionamiento, donde el sembrero de la patria pueda formarse a nivel deportivo y disfrutar sus momentos de ocio, se inició la reparación de una cancha deportiva en el mencionado sector.

Las autoridades compartieron con el pueblo los grandes avances de los bienes colectivos e infraestructuras que la Revolución Bolivariana ha concretado para seguir la transformación social y llevar la mayor suma de felicidad posible a cada habitante, todo ello a través de los métodos de atención de comprobada eficiencia, como ha sido el Sistema 1x10 del Buen Gobierno.



## PROGRAMA DE PROTECCIÓN AL PUEBLO Plan Nacional de Proteína benefició a más de 20 mil familias en Aragua

CILDAD MCY | PRENSA MISION ALIMENTACION

Con un despliegue exitoso se llevó a cabo en la región aragüeña jornadas simultáneas de la Feria del Campo Soberano en los municipios Girardot, Mario Briceño Irigorry, José Félix Ribas, Libertador, José Ángel Lamas, Francisco Linares Alcántara, Zamora, y Santiago Mariño, donde fueron entregados alimentos proteicos, verduras y hortalizas. Esto como parte de los programas de protección al pueblo que impulsa el presidente Nicolás Maduro, a través de la Misión Alimentación.

Durante las jornadas, las distintas Bases de Misiones Socialistas (BMS) fueron dotadas por las comercializadoras como la Productora y Distribuidora Venezolana de Alimentos (Pdval) y Mercado de Alimentos (Mercal), ambas empresas adscritas al Ministerio de Alimentación; así como también la empresa Alimentos Aragua Socialista, (ALAS), dependencia de la Gobernación del estado Aragua, quienes en conjunto fueron los garantes de la atención oportuna.

Por su parte, el director territorial del Ministerio de Alimentación (Minppal), José Diego Castillo, informó que, de acuerdo a las políticas públicas del presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, y cumpliendo las orientaciones del ministro M/G Carlos Leal Tellería, de la mano de la gobernadora Karina Carpio, la Misión Alimentación, a través de sus entes adscritos junto al Poder Popular organizado, se mantiene desplegada en la atención alimentaria en los 18 municipios de la región, en sus 50 parroquias.

Castillo declaró: "Hoy, el equipo de la Misión Alimentación se trasladó a ocho municipios con el 1x10 del Buen Gobierno, favoreciendo a 25 mil familias aragüeñas



con el acceso de los alimentos de la cesta básica a cómodos precios, en compañía de nuestros coordinadores socios alimentarios, enlaces municipales de Alimentación, nuestros líderes y lideresas de los CLAP y el Poder Popular organizado. Sin duda alguna, seguimos trabajando y atendiendo a nuestras familias sin descanso.

Finalmente, el jefe de Alimentación en la región destacó que desde el Estado Mayor de Alimentación se viene ejecutando un enorme esfuerzo, a través de los CLAP, el Programa de Alimentación Escolar (PAE), las Casas de Alimentación y las Ferias del Campo Soberano en los sectores vulnerables donde permanentemente se está protegiendo a nuestra región.



## ORGANIZACIÓN DE LAS COMUNIDADES

# Maquinaria 5x5 de Lamas afina estrategias para el 28-J

> Durante este encuentro se proporcionaron herramientas para una mayor organización y garantizar la victoria en las elecciones del 28 de julio

REINA BETANCOURT | CILDADMCY

Bajo un ambiente cargado de disciplina y compromiso, en las instalaciones de la EBN "Rafael Briceño Ortega" del municipio José Ángel Lamas se realizó un encuentro de la maquinaria 5x5 y el Voluntariado "Hugo Chávez", para la organización de las comunidades de cara a los comicios del próximo 28-J.

La actividad estuvo encabezada por la gobernadora Karina Carpio, quien, acompañada del organizador de PSUV, José Gregorio Colmenares, y el enlace territorial del partido, Adrián Mistle, atendió las problemáticas de las comunidades de Lamas, con la intención de buscar soluciones a través de mesas de trabajo.

En la actividad también hicieron acto de presencia: la militancia del PSUV, del Gran Polo Patriótico, jefes de UBCh, estructuras 5x5, jefes de calle, así como estructuras de base, quienes una vez más reiteraron su compromiso por la Patria.

La gobernadora Karina Carpio reiteró el compromiso con el pueblo de Aragua y el pueblo de Lamas. A su vez, resaltó la importancia de la organización y la unidad como bases para garantizar la victoria en la reelección del presidente de la República, Nicolás Maduro Moros.

### COMPROMISO COMO BASE

La máxima líder de Aragua también destacó la importancia de lo que es asumir un compromiso, pues, "hay algo que caracteriza este proceso revolucionario, el compromiso, porque al decir estoy representando a las mujeres, eso es una gran responsabilidad", aseveró.

Al mismo tiempo, resaltó el nivel de conciencia que tienen los venezolanos. "Vamos a demostrarle al mundo, muchas naciones en el mundo están esperando para ver qué es lo que pasa en Venezuela, y vamos a ser ejemplo de independencia para esas naciones, porque ellos dirán: si ellos pudieron, ¿por qué nosotros no?", expresó Carpio.



### PLANTEAMIENTO DE LAS COMUNIDADES

Las autoridades escucharon los planteamientos de las bases, como el de Isbelys Huam, jefa de UBCh, quien expuso las problemáticas de su sector, pero, a su vez, ratificó su compromiso con la Revolución. "Aquí estamos el 1 x 10, el voluntariado 5 x 5 en honor al Gigante Hugo Chávez, aquí está la militancia del PSUV en nuestro territorio para defender a nuestro presidente Nicolás Maduro Moros, entendemos todo lo que tienen que ver estas medidas coercitivas unilaterales, lo que representa el bloqueo para nuestro pueblo, todo impuesto por los Estados Unidos para quedarse con nuestros recursos económicos, gracias a la inteligencia del presidente Maduro, por eso es el apoyo y comprensión, tenemos que seguir venciendo por la victoria de este 28 de julio", señaló Huam.

### DEFENSA Y PROTECCIÓN DEL VOTO

Al mismo tiempo, el diputado José Gregorio Colmenares extendió el llamado a la reflexión a toda la militancia chavista, ante el esfuerzo que ha venido realizando el presidente de la República, Nicolás Maduro, y la gobernadora Karina Carpio, para dar respuesta satisfactoria y oportuna ante estos tiempos de dificultades.

Extendió el llamado a los líderes de calle a atender políticamente estas solicitudes. "Lo que se está haciendo aquí, lo hace el Presidente y lo que ha-

ce la Gobernadora, hay que explicárselo a la gente. El Presidente nos ha pedido atender el discurso, para desmentir lo que nos quieren señalar solo porque hay elecciones, pues nosotros debemos responder con sabiduría, porque hemos estado siempre, hemos vivido momentos difíciles en estos 25 años de Revolución, lo que hoy estamos viviendo no es nada en comparación a lo que se vivió en el 2016 y el 2017", expresó Colmenares.

Asimismo, recordó cuando la oposición abandonó su tarea parlamentaria. "Ellos se fueron y en los momentos difíciles han estado los líderes de calle, el partido, es toda esta militancia que sale a enarbolar las banderas del Gobierno Bolivariano", aseveró.

### MAQUINARIA 5X5 ACTIVA

Adrián Mistle, enlace territorial del partido, comentó que el método de la maquinaria 5 x 5 se debe tener activa y será realmente efectiva si es probada, comentando que "es una tarea en la que todos tenemos que unificarnos el 28 de julio. Tenemos otra gran tarea de cuidar el voto, se está haciendo una movilización para el cuidado, protección del voto, tenemos que hacer lo propio con un espíritu de combate, concluyó.

Asimismo, Mistle aseveró que aún falta mucho por hacer, al tiempo que asumió su compromiso con el pueblo de Lamas, a pesar de que no han tenido el apoyo del alcalde de esa localidad, aseguró que hay un pueblo que se mantiene firme, respaldando al presidente de la República, Nicolás Maduro Moros, y la gobernadora Karina Carpio.

- Reduce el dolor
- Mejora el movimiento
- Retarda la progresión de la enfermedad
- Disminuye el daño
- Antiinflamatorio
- Es seguro de usar con otros medicamentos

# Artrovit

Es único rutacéutico clínicamente probado para el tratamiento de la osteoartritis en su fase inicial y subclínica



## BREVES INTERNACIONALES

### COLOMBIA EN ALERTA POR RIESGO DE DESLAVES

Al menos 86 municipios de Colombia permanecen bajo algún tipo de alerta debido al riesgo de deslizamientos de tierra, de acuerdo con el Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales. De ese total, 23 se catalogan con alerta roja, cuando ya se iniciaron inundaciones o el nivel de los ríos alcanza alturas críticas que hacen inminente el desbordamiento. El departamento de Bolívar (norte) es el más afectado, con 15 municipios en esa categoría.

### BUKELE ORDENÓ MILITARIZAR ZONA POPULOSA

El presidente de El Salvador, Nayib Bukele, anunció este sábado 25 de mayo un cerco militar y policial de barriadas de un populoso distrito al norte de la capital luego de las denuncias de la población sobre actividades de grupos delincuenciales. "Luego de varias denuncias ciudadanas, acabamos de instalar un cerco de seguridad en las colonias Tikal 1, 2 y 3, Valle del Sol y La Chirtuc, en Apopa", publicó el mandatario en su cuenta oficial en la red social X.

### INICIA 77MAA SAMBLEA MUNDIAL DE LA SALUD

La Asamblea Mundial de la Salud comienza hoy su edición número 77 enfocada en temas medulares para el sector como la preparación ante futuras pandemias y la influencia del cambio climático en el bienestar humano. La Organización Mundial de la Salud detalló que la reunión será el espacio propicio para exponer su estrategia 2025-2028, que aborda el impacto sanitario del cambio climático, el envejecimiento, la migración y los avances en ciencia y tecnología.

### REANUDAN RECORRIDO DE LA LLAMA OLÍMPICA PARÍS 2024

La llama que simboliza los Juegos Olímpicos de París 2024 reanudó su ruta de 12 mil kilómetros por Francia en el central departamento de Indre, a menos de dos meses del comienzo de la fiesta deportiva. Después de una jornada de reposo, en la que la llama, lógicamente, siguió encendida, arancaron los relevos en Le Blanc. Son casi 100 los portadores de la flama, entre ellos otrora medallistas olímpicos, personalidades y ciudadanos, en medio de un despliegue de seguridad.

### ISRAEL PROHÍBE A ESPAÑA ATENDER PALESTINOS

El Ministerio de Asuntos Exteriores israelí informó a la embajada de España en Israel que a partir del 1 de junio el Consulado de España en Jerusalén no podrá prestar servicios a palestinos de Cisjordania, según informó el ministro de esa cartera Israel Katz. Motiva la nueva normativa, según Katz, "la decisión del Gobierno español de reconocer el Estado de Palestina y las odiosas declaraciones antisemitas realizadas por altos funcionarios españoles".

## DURANTE TRANSMISIÓN EN TIKTOK LIVE

# Presidente Maduro anunció convocatoria a gran diálogo nacional tras victoria del 28J



El mandatario hizo anuncios en su espacio "Nico TikTok Live", acompañado del politólogo español Juan Carlos Monedero. Foto: PRENSA PRESIDENCIAL.

> En el ámbito de la campaña #NicoLike, el jefe de Estado resaltó los logros económicos del gobierno y destacó que el Plan 7T es el único viable para un futuro próspero en Venezuela

CIUDAD MCY | CO | VN | RM

El presidente Nicolás Maduro informó que, tras la victoria en los comicios del 28 de julio, llamará al más grande diálogo nacional que jamás se haya hecho en el país "con todos los sectores económicos, culturales, sociales y políticos".

El Primer Mandatario nacional brindó esta información acompañada del politólogo y académico Juan Carlos Monedero, a quien el jefe de Estado le explicó cuál es el objetivo de esa convocatoria durante su transmisión, en el marco de la campaña #NicoLike que se hizo este domingo para vencer la censura en redes sociales.

"Trabajamos para ver el futuro, el horizonte y las perspectivas. Para consolidar el camino propio de Venezuela con estabilidad y paz a su propio desarrollo", dijo Maduro.

### "MARCHAR EN UNIÓN, EN PAZ, EN ARMONÍA"

En respuesta a la afirmación del presidente Maduro sobre el llamado a un gran diálogo nacional un día después de las presidenciales en Venezuela, Monedero aseveró que, en caso de ganar la oposición, "lo que vendría aquí es al revés. Una disolución de los lazos sociales".

De tal forma que, el especialista en política señaló que decirle al pueblo venezolano que, posterior a las elecciones, el 28 de julio de este año, se terminará con



### #NICOLIKE VENEZUELA: COMBATE A LA CENSURA EN LAS RRSS

Miles de usuarios en redes sociales utilizaron el hashtag #NicoLike este domingo para demandar el cese de la censura contra el Gobierno de Maduro y el baneo de cuentas que respaldan la verdad en Venezuela. El presidente Nicolás Maduro llamó a los venezolanos a superar la censura y los bloqueos presentes en las redes sociales, por ello propuso la creación de un nuevo sistema comunicacional como respuesta a las múltiples denuncias de censura en las plataformas digitales.

el asedio y los bloqueos "es un mensaje muy esperanzador".

Dijo que este mensaje del jefe de Estado también es esperanzador al decir que los venezolanos dejarán de ayudar a la gente de afuera que quieren golpear el país internamente. "Vamos a dialogar, vamos a ponernos de acuerdo a solventar los grandes desafíos que tiene el mundo", expresó Monedero.

Ante eso, el presidente Nicolás Maduro aseguró, a quienes le sintonizaban por TikTok, que "con el diálogo vamos a ordenar bien la casa, para marchar en unión, en paz, en armonía".

### ESTABILIDAD ECONOMICA, CRECIMIENTO Y PRODUCTIVIDAD

Por otra parte, el jefe del Ejecutivo nacional aseguró que Venezuela ha logrado desacelerar la inflación de 329.000%, en 2019, a una proyección por debajo de 60% este año, lo que representa la inflación más baja en 14 años. Este avance, destacó Maduro, es un indicativo del esfuerzo del gobierno por estabilizar la economía.

Nicolás Maduro también destacó que, en el primer trimestre del año, Venezuela registró un crecimiento del PIB de 7 puntos, el más alto en América Latina y El Caribe. Además, se proyecta que el crecimiento anual de la economía real superará el 8%, al cierre de este 2024.

Otro logro mencionado por el mandatario fue el fin del desabastecimiento inducido, donde anteriormente los anaqueles y mercados estaban vacíos en un 80%. "Hoy, Venezuela cuenta con 100% de abastecimiento con productos nacionales", puntualizó.

### FUTURO PRÓSPERO

De cara a las elecciones presidenciales que se desarrollarán el próximo 28 de julio, el presidente Nicolás Maduro destacó que solo el Gobierno Bolivariano tiene un plan para el bienestar del pueblo venezolano. Se trata del Plan de la Patria de las 7T, las 7 transformaciones rumbo al 2030, para ir a una nueva época de transición al socialismo, especificó el presidente Maduro este domingo.

"Solo nosotros tenemos un proyecto, solo nosotros tenemos un plan, el mundo lo debe saber, Venezuela tiene un plan para construir su futuro, una nueva época de transición al socialismo", explicó.

El jefe de Estado invitó a la población venezolana y mundial a seguir en la lucha por la verdad social y construir un futuro para todos, en paz y prosperidad.



## PRESENTACIÓN DE LAS DULCERÍAS DE PALO NEGRO

### Inatur Aragua impulsa la gastronomía criolla del municipio Libertador

> Autoridades del turismo regional reiterarán esta jornada en los 18 municipios de la entidad, con el propósito de proyectar la cultura culinaria del centro del país



REINA BE TANCOURT | CIUDAD MCV

En el marco de la Semana de la Gastronomía Venezolana, Inatur Aragua realizó una jornada de sensibilización y promoción de la gastronomía tradicional, con la presentación de las Dulceras Criollas de Palo Negro, municipio Libertador, quienes compartieron sus saberes, sus orígenes y a la vez resaltaron la importancia de mantener en el tiempo esta tradición en el estado Aragua.

Durante la jornada, las dulceras de la mencionada localidad explicaron el proceso de elaboración de algunos dulces como el aliado y el pan de horno, entre otros.

También realizaron la degustación de las conservas de cocos, catalinas, arepitas dulces y el tradicional aliado. Como complemento a esta actividad, también se rea-

lizaron actos culturales a cargo de la academia de Bailes "La Roca".

Es importante resaltar que las Dulceras de Palo Negro, además de ser patrimonio cultural del estado Aragua, e impartir talleres para enseñar la elaboración de la dulcería criolla, mantienen la tradición de cada elaboración y, a su vez, sirve de sustento para sus emprendimientos.

Autoridades de Inatur informaron durante la actividad que continuarán impulsando el turismo gastronómico en el estado Aragua, cumpliendo así con las orientaciones del presidente Nicolás Maduro y el ministro del Poder Popular para el Turismo, Ali Padrón, y la gobernadora del estado Aragua, Karina Carpio, como parte de las políticas de gobierno para impulsar la productividad a través del turismo.



## PROMOCIÓN DE LOS JUEGOS TRADICIONALES

# Mariobricenses disfrutaron del I Festival de Papagayos

> Numerosas familias se dieron cita en las instalaciones del Gimnasio "Rafael Romero Bolívar" para surcar el cielo con papagayos y pasar momentos de sano esparcimiento

THAIMARA ORTIZ | CIUDAD MCV

En las instalaciones del Gimnasio "Rafael Romero Bolívar", los niños y niñas del municipio Mario Briceño Iragorry, junto a sus padres y representantes, participaron en el I Festival de Papagayos que se llevó a cabo en esa jurisdicción.

La extraordinaria actividad se realizó con el fin de promover el rescate de los juegos tradicionales venezolanos, la amistad y el compartir del calor familiar en una mañana diferente, sin aparatos tecnológicos y en un espacio abierto donde los sueños, colores y el amor surcaban el cielo.

El director de Cultura y Educación en esa localidad, Jonathan Sifontes, indicó que el objetivo inicial era "recordar, llamar a esa niñez, por lo menos nosotros los adultos, y valorizar a los niños con la importancia de los juegos tradicionales".

"Es un encuentro en el marco de un domingo familiar, de unión, para distraernos un rato y olvidarnos de tanta tecnología, salir del hogar para disfrutar de este momento" acotó Sifontes.

Es valioso destacar que el vuelo de papagayos, cometas o papalotes, como también se les suele conocer, permite desarrollar la movilidad y la agilidad física en los más pequeños; en esta ocasión, además, permitió crear una sana competencia y habilidades de socialización.

Asimismo, detalló que, junto a la Alcaldía del municipio Mario Briceño Iragorry, la Dirección de Ecosocialismo y Turismo, el Instituto de Cultura y Educación del municipio, así como el equipo promotor de la Comisión de Cultura para la Creación del Consejo Parroquial de Cultura, trabajarán en la organización de nuevas jornadas culturales y recreativas.

Por su parte, María Belén Padrón, miembro del equipo promotor de la Comisión Cultural, aseguró: "nosotros, los venezolanos, seguimos apostando por



la felicidad, la esperanza y seguimos volando papagayos porque es nuestra tradición".

### UNIÓN FAMILIAR

Durante la mañana nublada, numerosas familias asistieron a la convocatoria, entre ellos se encontraron el señor Carlos Pi-

ña y su nieto. Él calificó la iniciativa como "maravillosa, justa y necesaria para que los niños retomen sus raíces".

Asimismo, el pequeño Ismael Ilaraza, con optimismo y emoción expresó la felicidad que le proporciona volar papagayos junto a sus seres queridos.

CAMPEONA DE LOS 200 M (T74) DEL MUNDIAL DE JAPÓN 2024

# Lisbely Vera se adueñó del podio japonés

CIUDAD MCY | AGENCIAS

La velocista venezolana Lisbely Vera se alzó como campeona de los 200m (T74) del Mundial de Kobe, en Japón, apenas unos días después de sellar su boleto a los Juegos Paralímpicos París 2024.

La venezolana, triple medallista de Tokio 2020, dominó la carrera y terminó con un tiempo de 24.61 segundos.

Además del título mundial, esa marca la clasifica también en esta prueba para los Juegos Paralímpicos París 2024.

Esta nueva conquista llegó tres días después de que Lisbely Vera clasificara a la máxima cita del deporte en la prueba de los 400m (T47), en la que se colgó la medalla de plata.

La venezolana aseguró su segunda participación consecutiva en unos Paralímpicos. En Tokio 2020 se colgó dos preseas de oro, en los 100 y 200m (T47), y una plata, en los 400m.

Hasta ahora, Venezuela tiene ocho clasificados a los Juegos Paralímpicos.

**ASÍ LLEGÓ**

La carrera que le dio la clasificación al magno evento de París se produjo hace tres días en la prueba de los 400 metros. A diferencia de la consagración obtenida reciente-

>Además del título mundial, esa marca la clasifica también en esta prueba para los Juegos Paralímpicos París 2024

bromas empezaron en la escuela como a los cinco o seis años cuando entré a primer grado", relató la paratleta criolla.

En su pueblo natal de San José, Vera Andrade solía hacer educación física en la escuela. Practicaba atletismo simplemente si hacían algún evento interescolar. Fue de manera un poco fortuita que un entrenador reconoció



mente, en dicha competencia acabó en el segundo lugar (medalla de plata), pero le bastó para asegurar su cupo en el torneo.

Su última actuación fue en Tokio 2020 cuando se bañó de oro en las pruebas de los 100 y 200 metros, además de obtener la presea de plata en los 400 metros.

**PALMARÉS DE UNA DE LAS MEJORES**

Vera Andrade es reconocida actualmente como una de las mejores paratletas del mundo, y era vista como la gran esperan-



za venezolana en los Juegos Paralímpicos Tokio 2020.

Nacida sin parte de su brazo izquierdo, la joven debió sortear muchas dificultades desde su infancia hasta alcanzar el éxito actual, en particular la incompreensión de las personas.

"Cuando iba a la escuela se burlaban de mí porque me faltaba esa parte del cuerpo, eso me hizo sentir diferente desde siempre. Me encerraba en mi casa y decía que no quería salir", contó en una entrevista para el portal World Para Athletics.

"Cuando me hacían bullying, a veces no le prestaba atención porque lo único que hacían era hacerme sentir mal. Me decían que me faltaba un brazo... Estas

sus habilidades y la introdujo al Paratletismo.

"Me descubren en una carrera callejera. Allí había varios entrenadores y, en ese lote, estaba el profesor Leonel Cabezas, él fue el que me vio y me recomendó con mi entrenador Isidro Barthelemy", sostuvo.

Motivada por ello, decidió irse de la casa donde vivía con su familia desde siempre y viajó a la ciudad de Maracaibo para comenzar los entrenamientos.

